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Hallo.

Ich heiße Anne.
Ich wohne in einer kleinen Stadt in Hessen.
Bald sind in Hessen Kommunal-Wahlen.

Ich will unbedingt wählen.
Denn eine Partei in unserer Stadt will unser Schwimmbad schließen.
Ich will das verhindern.

Wir haben ein richtig tolles Schwimmbad. 
Da treffen sich im Sommer viele Kinder, Jugendliche und Erwachsene.

In unserer Stadt gibt es viele Leute, die zu wenig Geld für Urlaub haben.
Aber den Eintritt ins Schwimmbad können fast alle bezahlen.
Es gibt besonders billige Jahres-Karten für Familien.

Ich will unser Schwimmbad unbedingt behalten. 
Deswegen gehe ich wählen.
Ich wähle Politiker, die unser Schwimmbad auch behalten wollen.

Ich habe mich informiert.
Es gibt keine Partei, die alles genau so will wie ich.
Aber es gibt eine Partei, die vieles so will wie ich:

unser Schwimmbad behalten
Natur-Schutz verbessern
mehr Barriere-Freiheit in der Stadt.

Mit meiner Wahl kann ich diese Partei unterstützen.
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Was haben die Wahlen mit mir zu tun?



Was ist eine Kommunal-Wahl?

Die Kommunal-Wahl ist eine Wahl in unserer Stadt oder Gemeinde.
Bei den Kommunal-Wahlen wählen wir Personen für die Politik in unserer Nähe.
Diese Personen vertreten uns in der Politik.

Die gewählten Personen entscheiden über viele Dinge in unserem Alltag.
Zum Beispiel:

Straßen und Wege
Busse und Bahnen
Sportplatz und Schwimmbad
Bau von neuen Wohnungen

Je nach Wohnort wählen wir:
die Stadtverordneten-Versammlung
oder die Gemeinde-Vertretung
und den Kreistag

In manchen Städten oder Gemeinden gibt es Orts-Beiräte.
Dann wählen wir auch die Orts-Beiräte.

In einigen Städten und Gemeinden sind gleichzeitig auch die Wahlen für
Bürgermeister oder Bürgermeisterin
Ausländer-Beirat

Welche Vertretungen wir in unserer Stadt oder Gemeinde wählen:
steht auf der Wahl-Benachrichtigung
und auf den Stimm-Zetteln.

Die Kommunal-Wahlen in Hessen sind 
am Sonntag, den 15. März 2026.
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Wer darf bei Kommunal-Wahlen wählen?

Ich darf wählen, wenn ich:
mindestens 18 Jahre alt bin
die Staatsangehörigkeit von

Deutschland
oder von einem Land in der Europäischen Union habe

seit mindestens 6 Wochen dort wohne, wo ich wähle

Ich darf nur einmal wählen.
Ich wähle dort, wo ich meinen Haupt-Wohnsitz habe.

Wer diese Regeln erfüllt, 
bekommt eine Wahl-Benachrichtigung

Die Wahl-Benachrichtigung ist ein Brief.
In der Wahl-Benachrichtigung steht:

wann die Kommunal-Wahl ist
wo mein Wahl-Lokal ist
wie ich wählen kann

Ich darf mich entscheiden:
Wähle ich im Wahl-Lokal?
Oder mache ich lieber Brief-Wahl?
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Wie wähle ich im Wahl-Lokal?

Die Wahl-Lokale sind nur am Wahl-Tag geöffnet.
Wahl-Tag für die Kommunal-Wahlen in Hessen ist:
Sonntag, der 15. März 2026.
Alle Wahl-Lokale sind von 8 Uhr bis 18 Uhr geöffnet.

Ins Wahl-Lokal nehme ich mit:
die Wahl-Benachrichtigung
meinen Ausweis

Im Wahl-Lokal gibt es Wahl-Helfer und Wahl-Helferinnen.
Sie geben mir einen oder mehrere Stimm-Zettel.
Welche Stimm-Zettel ich bekomme, hängt davon ab:

wo ich wohne
was bei uns gewählt wird

Ich gehe in die Wahl-Kabine.
In der Wahl-Kabine bin ich allein. 
Niemand kann sehen, was ich wähle.
So bleibt meine Wahl geheim.

Ich fülle die Stimm-Zettel in der Wahl-Kabine aus.
Wie das geht, steht auf den Seiten 8 bis 10 von diesem Heft.

Ich falte die Stimm-Zettel mit der Schrift nach innen.
Niemand soll sehen, wen ich gewählt habe.

Dann werfe ich die Stimm-Zettel in die Wahl-Urne.
Eine Wahl-Urne ist ein Kasten mit einer Öffnung oben.

Fertig.
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Wie mache ich Brief-Wahl?

Ich kann auch vor dem Wahl-Tag schon Brief-Wahl machen.
Dafür muss ich einen Antrag auf Brief-Wahl stellen.
Der Antrag ist auf der Rückseite von der Wahl-Benachrichtigung.
Dann bekomme ich die Unterlagen für die Brief-Wahl nach Hause geschickt.

So fülle ich die Unterlagen aus:

1. Ich fülle alle Stimm-Zettel aus.
       Wie das geht, steht auf den nächsten Seiten von diesem Heft.
       Es können mehrere Stimm-Zettel sein oder nur einer.

2.  Ich stecke jeden Stimm-Zettel in den dazu passenden Umschlag.
       Ich klebe die Umschläge mit den Stimm-Zetteln zu.

3. Ich fülle den Wahl-Schein aus.
       Ich muss den Wahl-Schein unterschreiben.
       Wichtig: 

Ich darf nur den Wahl-Schein unterschreiben.
Ich darf nichts auf die Stimm-Zettel schreiben.

4. Ich stecke in den großen Umschlag:
alle Umschläge mit Stimm-Zetteln
den Wahl-Schein

       Ich klebe den großen Umschlag zu. 

5. Ich werfe den großen Umschlag in den Briefkasten.
       Ich brauche keine Briefmarke.
       Ich muss den Brief spätestens 3 Tage vor dem Wahl-Tag abschicken.
       Ich kann den Brief auch bei meiner Stadt oder Gemeinde abgeben.

Fertig.

Wichtig: Der Brief muss spätestens am 15. März um 18 Uhr da sein.
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Wie fülle ich den Stimm-Zettel richtig aus?

So ähnlich sieht ein Stimm-Zettel bei den Kommunal-Wahlen aus:

Ich darf Kreuze machen:
bei einer Liste
bei mehreren Personen

Ich darf nur eine bestimmte Anzahl Kreuze machen.
Auf dem Stimm-Zettel steht: So viele Kreuze darf ich machen.

Bei unserem Beispiel steht: Ich habe 15 Stimmen.
Das heißt: Ich darf höchstens 15 Kreuze machen.  
Ich darf auch weniger Kreuze machen. 

Wichtig:
Ich darf nichts auf den Stimm-Zettel schreiben oder malen.

keine Kommentare
keine Unterschrift
keine Bilder

Sonst ist meine Wahl ungültig.

Liste C
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Es gibt mehrere Arten, den Stimm-Zettel richtig auszufüllen:

Am einfachsten ist es so:
Ich finde eine Partei am besten.
Ich kreuze diese Liste an.
Dann bekommt diese Partei alle meine Stimmen.
Aber für jede Person auf dieser Liste höchstens 3 Stimmen.
Wichtig: Ich darf nur eine Liste ankreuzen.

Liste C

Liste C

sehr einfach

einfach

Oder:
Ich finde eine Partei am besten.
Ich kreuze diese Liste an.
Ich mag aber 2 Personen auf der Liste nicht.
Dann darf ich diese Personen durchstreichen.
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Oder:
Ich möchte meine Stimmen selbst verteilen.
Dann kann ich Kreuze bei einzelnen Personen machen.
Ich darf bei jeder Person bis zu 3 Kreuze machen.
Aber nur so viele Kreuze, wie ich Stimmen habe.
Also in unserem Beispiel höchstens 15 Kreuze.

Oder:
Ich möchte meine Stimmen selbst verteilen.
Ich habe bei einigen Personen Kreuze gemacht.
Ich habe noch Kreuze übrig.
Das ist in Ordnung.
Ich muss nicht alle 15 Kreuze machen.
Oder ich kreuze zusätzlich noch eine Liste an.
Dann bekommen die Personen auf der Liste meine restlichen Stimmen. 

einfach

etwas 

schwieriger
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Darum geht es in diesem Heft

Am 15. März 2026 sind Kommunal-Wahlen in Hessen.

In diesem Heft erklären wir:
was eine Kommunal-Wahl ist
wer wählen darf
wie wir wählen können

Wir haben das Heft in Leichter Sprache geschrieben.
So können viele Menschen es gut verstehen. 

Wählen ist wichtig.
Dieses Heft hilft dabei.


